

PRIMERA PIEDRA SE PREVÉ PARA FINES DE AÑO

Avanza instalación de faenas del nuevo hospital de La Serena

FRANCO RIVEROS B. / La Serena

“El desarrollo del hospital de La Serena va bien, dentro de lo programado y los ejecutivos de la empresa dijeron que tienen programada la colocación de la primera piedra a fines de este año”.

Con estas palabras la ministra de Obras Públicas, Jessica López, en su última visita a la región, confirmó que los temores que hubo en su momento ante una eventual postergación del nuevo hospital, fueron dejados atrás.

Cabe recordar que las obras se habían suspendido a mediados de 2023 por diferencias significativas entre el Programa Médico Arquitectónico (PMA) y el proyecto finalmente licitado, considerando que además había más de mil observaciones al proyecto.

Incluso, en el momento más complejo del conflicto, la compañía española Acciona había señalado que, de no llegar a un acuerdo, podría ponerse fin al contrato, algo que sembró temores en la región, debido a la urgencia de contar con nueva infraestructura, para responder a la demanda y para brindar nuevas atenciones, como la oncología infantil, una de las más sentidas por la comunidad.

Por otro lado, el gremio de médicos pedía certezas respecto del futuro del centro de salud de la capital regional, petición a la que se sumaron representantes de la comunidad como las agrupaciones oncológicas o el Consejo Consultivo del hospital de La Serena.

Así, tras superar las diferencias, fue la propia ministra de Obras Públicas, Jessica López, quien confirmó el acuerdo junto con el Ministerio de Salud y la sociedad concesionaria Acciona, lo que permitía llevar adelante la construcción del nuevo hospital de La Serena, el que estará ubicado en el sector de El Milagro.

Otro de los hitos relevantes se dio cuando a fines de agosto la Contraloría General de la República tomó razón del decreto del Ministerio de Obras Públicas que modificaba las características de las obras y servicios del contrato de concesión del nuevo Hospital de La Serena.

En el documento se especifica que por razones de interés público se extendía el plazo del proyecto final, como máximo, al 22 de enero de 2025, con la finalidad de poder incorporar, entre otros aspectos, las modificaciones al diseño, así como el aumento de superficie, ya que el proyecto pasaba



El movimiento de tierra y la instalación de faenas comenzó cuando se dio el hito de la firma del convenio entre el MOP y la sociedad concesionaria.

FRANCO RIVEROS

A paso firme siguen las obras preliminares del futuro nosocomio de la capital regional. Actualmente, según indicaron desde el MOP, se está realizando el escarpe de terreno y posteriormente se dará paso al proceso de excavación masiva, para iniciar con la construcción propiamente tal, durante el próximo año.

125

Mil metros cuadrados tendrá el nuevo hospital de La Serena, superficie que fue acordada entre el MOP y la empresa que lo construirá.

de 120 mil metros cuadrados a 125 mil m², que era una de las demandas de la sociedad civil.

AVANZA INSTALACIÓN DE FAENAS

En julio, cuando se firmó el convenio entre el MOP, el Ministerio de Salud y la sociedad concesionaria Acciona, el director de Infraestructuras para el Cono Sur de dicha compañía, Diego Pini, aseguró que “como titulares de la sociedad concesionaria, estamos muy satisfechos con la firma de este acuerdo. Recibimos la aprobación de

la fase 2 del diseño de la ingeniería del hospital, con algunas pequeñas observaciones que los diseñadores están ajustando”.

En esa línea, había dado a conocer que estaban realizando las gestiones para obtener el permiso de edificación de obras preliminares y que a fines de agosto iba a empezar el movimiento de suelo.

Para verificar dicha situación, un equipo de Diario El Día se trasladó hacia los terrenos de la Ex Cordep, y pudieron verificar que efectivamente hay una cantidad considerable de camiones y de maquinaria trabajando en el lugar.

Algo que fue confirmado por el Ministerio de Obras Públicas, quienes a través de una declaración señalaron que “las obras están en su etapa preliminar, donde se está realizando el escarpe de terreno y posteriormente se dará paso al proceso de excavación masiva. Respecto al recorrido de camiones, se mantiene un permanente monitoreo para que su circulación respete toda la normativa vigente”, agregaron.

“

Es un proyecto muy esperado por la comunidad, porque sabemos y entendemos las demandas que existen en torno a la atención en salud”

DECLARACIÓN MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS

CARACTERÍSTICAS DEL NUEVO HOSPITAL

El proyecto contempla la habilitación de un recinto médico de alta complejidad de un total de 125.384 m² con una inversión de US\$271 millones.

Las obras se desarrollarán en un plazo de 4 años, por lo que deberían estar terminadas durante el segundo semestre del año 2028.

Cabe recordar que el nuevo centro médico contará con un total de 668 camas, además de 15 pabellones, boxes de consultas, 6 salas de atención integral de parto y servicio de urgencia. Además, formará parte de una red de 20 nuevos recintos en el país.